

¿A dónde irá a Parar la Humanidad?

Por CLO - BELL

El vértigo que vivimos nos impide disfrutar plenamente, de cuanto bueno y noble tenemos a nuestro alcance: porque en la precipitación y en la rapidez, dejamos pasar por alto tantas cosas que en el camino de nuestra vida permanecen dispuestas a proporcionarnos ratos y aún días de verdadero placer.

Cuántos y cuántas actualmente, olvidan las bellezas campestres y deliberadamente prefieren pasarse las tardes entre cuatro paredes, entregados a diversiones malsanas y peligrosas; otros, al estudio y a la culta actividad de las buenas lecturas, prefieren vivir de folletos, de libros y revistas pornográficas, que atacan

peligrosamente la moral. La mayoría busca el ruido y no la calma: se desvive por el brillo y la ostentación y está muy lejos de encontrar el valor de cuanto tiene mérito y riqueza por sí mismo... En fin que en medio de la locura del movimiento, en todos sentidos y se está sacando sólo estragos y consecuencias lastimosas en cualquier orden que digamos.

¿A dónde va a parar la humanidad en esta carrera desenfrenada, en la que ella misma no sabe encontrar el rumbo?... Qué haremos ante la inconciencia y la locura de chicos y grandes, que se precipitan vertiginosamente en pendientes no sólo peligrosas sino perniciosas y malévolas?...

De todo esto, le echamos la culpa al tiempo, a la época,

a los descubrimientos modernos, a la luz, al avión, a los centros nucleares, a los descubrimientos atómicos, etc., etc., etc... Y yo digo, lectores, que la culpa la tenemos nosotros mismos, que no sabemos controlarnos precisamente para aprovechar y utilizar debidamente cuanto el modernismo nos ha traído. Somos nosotros y nadie más quien tiene que poner y dirigir el gobierno de sí mismos, para encauzarse en la vida como ser racional e inmortal por su espiritualidad.

El hombre como la mujer, deben conocer la ciencia de las ciencias, la de aprovechar cuanto de bueno ha recibido para empeñarse en lograr una vida que será la preparación a un destino inmortal; y mientras en este mundo estemos para cumplir la voluntad de Dios, es obligación y sagrada, de aprovechar y lograr nuestro bien y el de nuestros semejantes; nos está encomendada la dirección de nuestros actos, precedidos por un pensamiento bien equilibrado y por un criterio capaz de asegurarnos una vida recta, buena y cristiana.

Para ser útiles y dichosos en nuestro propio campo de acción es preciso que la reflexión y la cordura gobiernen todas nuestras actividades: que sepamos a dónde vamos y cómo vamos; qué hacemos y qué debemos hacer: cómo y cuándo es preciso asegurar nuestra vida toda y al final, convertirnos en seres conscientes y responsables de sus deberes y de sus obligaciones...

Seguir la corriente, enrollarnos en el vértigo, precipitarnos sin ton ni son, hacia un abismo seguro, no es sino perder la partida y destruir en todos puntos nuestra vida, física y moralmente hablando.

El reposo, la calma, la quietud del espíritu y del pensamiento y la fuerza de un criterio firme en bases de cristianismo y dignidad, he aquí el seguro y la victoria en nuestras vidas. (Tomado del Semanario "Unión").

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 432

RECREO SOBRE LOS ANCIANOS

Por Alfredo Cardona Peña

Los ancianos, como los niños de Barba, "son tranquilos y suaves". En ellos, acordándonos de Gutiérrez Nájera, se es como el sol muriente: "algo muy luminoso que se pierde".

Nos referimos a la edad en que se camina con tres pies: los dos conocidos y el bastón. Estamos describiendo el momento en que, al toque del ángelus, el hombre plantea su ruina física. Si el alma le flaquea, está perdido. Mas el alma, con la ancianidad, como que ha perdido su iniciativa pasional, y todo se reduce a esperar, entre toses y mal humor, el asalto definitivo. ¡Sorprendente y doloroso estado! Los sentidos se han declarado en huelga, pero el corazón sigue trabajando. La ancianidad es hermana del sueño y tiene una infantilidad vetusta, una niñez arrugada.

La vejez, antesala de la inmovilidad, viene tan callando que no nos damos cuenta de ella hasta que se ha instalado definitivamente en el cuerpo. Lo primero que nos enseña es la boca, "saqueada de los años", como decía el clásico. Montaigne, experto en meditaciones de toda edad, intervino en esto de la senectud observando que si los jóvenes deben hacer preparativos y aventuras, los viejos deben disfrutarlos, ya que nuestros deseos rejuvenecen sin cesar. Constantemente comenzamos a vivir de nuevo. También nos recuerda que Platón ordenaba a los ancianos la asistencia a los ejercicios, danzas y juegos de la primera edad, y que en las diversiones el honor de la victoria fuera otorgada al joven que más hubiera sorprendido y alegrado a mayor número de ancianos.

En las ruinas, entre las grietas, prosperan las flores recientes. Sonrisa de lo lúgubre. La naturaleza devuelve a los sitios hundidos por el tiempo algo de la frescura primaveral. Así pasa con los hombres y más con las mujeres, que siempre están recién naciéndose. Sobre esto, a una que había cumplido cincuenta y dos y le descubrieron la edad en público contestó en la prosa de Quevedo: "No hay tal, no he cumplido quince. ¡Jesús! ¿Por qué dices eso? Aún no he entrado en dieciocho, en trece estoy, ayer nací, no tengo ningún año, miente el tiempo", etc. Y es que siempre están luchando los ataúdes con las cunas.

Belleza honda y humanísima encontramos en los ancianos. Sus cerebros semejan una bodega con telerañas y humedad en donde, sin embargo, encontramos borgeñas añejas y jereces ilustres. La memoria, andando a tientas y con linterna sorda, tropieza con los recuerdos. Recuerdo de anciano es mariposa extraviada que del jardín llegó a la penumbra de una sala desierta. Los ojos tiemblan como luciérnagas en el frío.

Nada hay tan impresionante como visitar casas de ancianos. En ellas descubrimos la trágica belleza de los mundos cumplidos, la poesía extrañísima de las vidas paralelas que se juntan. Anciano y anciana establecen un vínculo, una proximidad, casi diríamos un noviazgo. Los movimientos dibujan parábolas en el aire. Las acciones son lentas, como si se ejercitasen entre los sueños.

A menudo se irritan por una simpleza: se abrió la ventana, la comida tardó, la cama vecina tose de noche. También se alegrán hasta la niñería, baten palmas como las novicias cuando Santa Teresa llegaba a la fundación, gozan hasta lo inverosímil un motivo insignificante. En los dormitorios y jardines, con sus cofias y envoltorios, los ancianos nos sobrecogen de admiración y respeto. Ellos están más cerca de la naturaleza: los animales y las plantas tienen para ellos un lenguaje especial, una cercanía extraña y sagrada. Poetas que quemaron sus obras. Estos hombres y mujeres amaron un día con pasiones de sol y tienen ahora afectos invernales: se enamoran de un gato, le tienen miedo a un ciprés, odian a la persona encargada de suministrarles la cucharada del doctor, esa cucharada horrible, tormento y no paliativo de las asmas.

Otños desprendidos, hojas vivientes y arrancadas. El día que no haya nidos ni ancianos el sol deja de salir. Ellos practican la memoria del tiempo perdido y la resignación. Son ermitas andantes. Representan lo más grave y orquestal en la vida del hombre.

En 1952, y durante una antiquísima ceremonia que tuvo lugar en Jerusalén, el ex-alcalde de ese lugar, que entonces era ministro del Jordán fue instalado en su puesto como "Supremo Protector de los Lugares Santos". Unalección arábiga custodió la vieja ciudad y montó guardia fren-

te al Santo Sepulcro en el Jardín de Getsemaní, en el Monte de los Olivos y en otros sitios bañados por el río bautismal. Cuando esto ocurría (el Viejo Testamento se llenó de rumores, y con él, la ancianidad mítica y mística de la historia ritual. Desde luego, el venerable Matusalén, que según el capítulo cinco del Génesis, tuvo hijos e hijas a la edad de setecientos ochenta y dos años. Murió este varón a la edad de novecientos sesenta y nueve años, pues aunque Jehová, en un congreso para medir el tiempo dijo que los días del hombre serían de "ciento y veinte años", la mayor parte de los patriarcas se encontraban mozos a esa edad, como Enós, que llegó cansadito a los novecientos cinco.

Pero esto no es nada. Diversos periódicos hispanoamericanos publicaron hace poco una noticia verdaderamente sensacional, y fue que los corresponsales de la Associated Press descubrieron a un super-anciano egipcio llamado Amer Shabat apagando doscientas antorchas de su pastel de cumpleaños, mientras reía enseñando con orgullo un diente más solitario que las nevadas cumbres del Himalaya. El exótico personaje declaró a los periodistas que se había casado en segundas nupcias cuando tenía ciento veinte años, como quien dice, en plena edad del romanticismo... Shabat fue a quejarse a la policía de El Cairo del abandono en que lo tenía su hijo, un mozalbete de setenta y nueve años que no le daba lo suficiente para comer. Shabat se casó por primera vez cuando tenía cuarenta años, poco antes de que Napoleón Bonaparte dijera a sus soldados: "Desde lo alto de estas pirámides, cuarenta siglos os contemplan".

En los tiempos heroicos la juventud comenzaba en el tiempo en que ahora comienza la senectud. Si el hombre, tal como lo leemos en el Génesis, nació para vivir ciento veinte años, acorta esa edad con su conducta. Pero el Primer Libro va rectificando la edad, pues en el versículo 10 del capítulo noventa de los Salmos, leemos: "Los días de nuestra edad son setenta años; que si en los más robustos son ochenta años, con toda su fortaleza es molestia y trabajo; porque es cortado presto, y volamos"... y un columnista colombiano observaba que se llega a esa edad "cuando la letra de los periódicos y revistas nos parecen más pequeñas cada día, y que las escaleras de los edificios tienen los peldaños más altos".

Es verdad. Recuerdo que un día me encontré con don Enrique González Martínez en la planta baja del edificio de la Lotería Nacional. Esperábamos el ascensor para ir al tercer piso, y éste nunca llegaba. Entonces lo invité a subir por la escalera. El maestro me detuvo del brazo, diciendome: "No, no, espérese, no es lo mismo "Los tres mosqueteros" que "Veinte años después".

¿Cuántas clases de ancianidad existen, ya que no todas son iguales? Sobre este punto, es notable el comentario que hace el ilustre y benemérito doctor don Luis José Montaña al aforismo XIII de Hipócrates de Cos, que acaba de verter al castellano, en prosa limpia y sabia, el no menos ilustre doctor José Joaquín Izquierdo.

"La senectud —dice el extraordinario Montaña— se divide en verde, madura y decrepita. La verde, empieza a los cincuenta años y se termina a los sesenta o sesenta y cinco. La madura, de estos a los setenta. El resto es la edad decrepita. El interés del médico consiste en medir la vejez por el vigor del cuerpo y del ánimo, y no por el número de los años. La vejez verde es la de salud más excelente de todas las edades, y para muchos sabios, es estacionaria y doy el título de sabios, no tanto a aquellos que con mente esclarecida, entusiasta y serena, hacen las verdades de las ciencias, sino a los que moderados, magnánimos, circunspectos y pacientes, no están entregados ni al ocio ni a la molición. La vejez madura, es por debilidad del cuerpo. La decrepita, se reconoce por la indiferencia del ánimo y por la falla de la mente. En aquella, las pasiones son medianas, o simplemente nulas. En la segunda, el juicio es malo".

De manera que el viejo verde es el más sano y excelente de todos los viejos, porque está apenas en el umbral de la senectud y sopla con orgullo su caracol de sesenta tonos. Tiene —fijaos bien— el color de las hojas que no cortó el otoño, y todo él es una monada de parabiene mujeres.

Las sorpresas de la edad son fabulosas. El romano Augusto fue jefe universal del mundo cuando sólo contaba die-

LA ESPERANZA DE LA NACION

El dar tiempo y dirección más honesto amor hacia la América y sus instrucciones. Usada rebuscada es la frase, que a pesar de ello, es tan verdadera hoy día como cuando por primera vez fue pronunciada, "La esperanza de la nación descansa en su niñez".

Dr. Robert Gordon Sproul
Presidente de la Universidad de California
Asociación de Scouts de Costa Rica
Apartado 2223, San José.

EL VALOR DE UN MUCHACHO

El valor económico de un muchacho de la edad de 18 años ha sido establecido en \$46.000, dls. Cuatro años de Escultismo para este muchacho cuestan \$20, dls. El Escultismo paga grandes dividendos a un costo bajísimo. El costo promedio de aprender, juzgar y encarcelar a un delincuente juvenil es de \$450, dls. El costo promedio de guardarlo a él en una institución reformativa es de \$500, dls. anuales. El recibo que paga la Nación anualmente por crímenes es de \$15.000.000, de dls. Su contribución personal a la persecución y mantenimiento de ladrones, criminales, etc. en las cárceles es de más de ... \$100 dls. Los más distinguidos jueces de Cortes Juveniles están acordes en que el Escultismo es uno de los medios más eficaces para prevenir la delincuencia entre muchachos. Una de las formas de solucionar el problema del crimen es el reclutamiento del mayor número posible de muchachos en el Movimiento de los Boy Scouts. ¿Qué debe hacerse: Construir muchachos o recordar hombres? Usted es el juez. "Cada vez que un muchacho se vuelve malo, muere un hombre bueno".

Asociación de Scouts de Costa Rica
Apartado 2223, San José

HERMANO HOMBRE

EL ESTADO DEBE AMPARAR Y NO PERSEGUIR AL QUE TRABAJA

Es Estatismo ha sido llevado a tal grado en nuestro país, pese TALITARIO, el monstruo devorador del hombre, en vez de ser el protector del hombre. De arriba a abajo todos pueden hacer esta misma afirmación, ya que el peso elefantásico del Estado está hundiendo a TODOS. Comercio, industria, empleados, obreros, los medios rurales ya no pueden más con el enorme peso

del Estado y de sus instituciones. El gran comercio y la gran industria languidecen, la pequeña industria, el pequeño comercio, el artesano van cerrando día a día sus puertas, los pequeños agricultores se ven precisados a emigrar de las tierras y a vender su maquinaria agrícola. Estos últimos cuando logran la producción y desean venderla directamente al pueblo sin intermediarios, son atajados en puentes y caminos con ametrallado-

—Pasa a la Pág. CUATRO

LA CIUDAD DE LOS ZARZALES

Uno de los sitios que mayores encantos naturales ofrece a los ojos humanos es, sin duda, el hermoso valle de Sula, en el que se asienta la ciudad de San Pedro a la que se conoce con los poéticos nombres de "ciudad de los laureles" y "ciudad de los zarzales", empleando indistintamente ambas expresiones.

No es nuestro intento referirnos por esta vez a la belleza del anchuroso valle; ni a la fertilidad de sus tierras; ni a la gracia embalsante de sus montañas.

Queremos referirnos a esa población alada que llena sus bosques de trinos y de vuelos, a los infinitos pájaros que dan nombre a nuestro valle paradisíaco. Es posible que pocos lugares del Continente tengan tal variedad de especies de pájaros y en tan gran número como esta región de Sula. Y sin embargo, nos dicen viejos pobladores de San Pedro y de sus alrededores, cada vez son menos los pájaros. Si esto es así, y si ha de continuar su disminución en la misma escala llegará el día en que se merme en tal magnitud su número, que ya la designación de "ciudad de los zarzales" para San Pedro de Sula no sea un acuerdo de lo que fue. Las palabras volven

—Pasa a la Pág. CUATRO

EDITORIAL

MI UNICO PENSAMIENTO PARA MI PATRIA

Sueño y delirio en todas las horas de mi vida, por ver a mi patria nadando de felicidad a la par de sus hijos que la vieron nacer. Y mi deseo no cesa porque algún día sus montañas y sus prados sean grandes extensiones de zonas agrícolas, donde nuestros campesinos tengan sus ranchos con sus cerdos, sus vaquitas y sus gallinas. También espero en Dios que los gobiernos lleven las riendas del Estado por los buenos caminos, que se busque la economía y que el talón de oro, por el que tanto luchó un don Rafael Iglesias Castro vuelva de nuevo a convertirse en realidad. La riqueza de la nación depende del trabajo que podamos hacer, y en nuestras fuentes que nos brinda la tierra, como son los recursos naturales. Es a esa fuente la que tienen que recurrir todos los costarricenses sin pérdida de tiempo. Costa Rica, su nombre lo dice, Costa Rica, pero no hay costarricenses que quieran explotar esta Costa Rica que nos ofrece el oro, la plata, sus maderas, el platino y todas las riquezas, como no las tiene tal vez otra nación. Así como estas riquezas que otros tienen que explotar porque falta la confianza de nuestro capital, tenemos ahora de frente, nada menos que el oro negro que es nuestro petróleo, oro negro que pertenece a los costarricenses y son los únicos dueños. Todo lo que se contemple en nuestra tierra son riquezas que estamos perdiendo pues no las sabemos explotar, las aguas puras que bajan de los prados nos brindan salud, los bosques y montañas nos ofrecen sus maderas, mientras de las duras rocas que están a nuestro paso, el oro está esperando su libertad como la semilla que se siembra y está deseosa de germinar. Mi único pensamiento por mi patria, por la que tanto he luchado, poder verla libre, completamente libre, sin deber a nadie ni un centavo. No como ahora, que nos vemos sin tener siquiera Soberanía, porque tenemos comprometida hasta nuestra humilde Cédula de Identidad.

Caminemos al este por el Atlántico, nada hay nuestro, pues cuando menos pensamos nos internamos en terrenos ajenos. Caminemos al oeste, al norte y al sur, todo está comprometido. Esto es motivo para que más tristes tengamos que vivir, porque nuestros hijos ya en uso de razón, tendrán que maldecir la hora que llegaron al mundo. Para no tener patria, ni un consuelo de nadie. Días llegarán no muy tardado, que el hambre invada nuestros hogares, los hombres salen del campo abandonando las tierras y no quieren volver. Mientras esto sucede la vida sigue cara y más cara entre más días. Cada cual quiere hacer clavos de oro, mientras no alcanza el dinero para soportar la usura. Los ganados salen por nuestros puertos, las maderas se exportan, el oro se compra y salen de nuestras playas, mientras nuestras infelices mujeres son compradas como esclavas. Para exportarlas a zonas de explotación donde mercaderes, en compañías de viejas de Costa Rica alcahuetas, hacen pingües ganancias. Para terminar quiero para mi patria, la paz, menos política, menos odios y menos vicios, hombres honrados que manejen la hacienda pública. Y hombres, no dictadores que hagan llegar a mi patria al último peldaño por medio del trabajo, que la hará dichosa y le brindará prosperidad.

LA TRAGEDIA DE LA NUTRICION

Por el Dr. J. M. Thomas Sánchez

Bajo el punto de vista biológico el hombre es el más empedernido pecador de la Naturaleza. En el proceso de la vida todo es rapiña y el hombre es el mayor ladrón.

En la escala de los seres vivientes encontramos, en primer término, los vegetales que son los únicos que viven "moralmente", pues utilizan las fuerzas muertas del mundo para subsistir. Introducen sus raíces en la tierra y extienden sus hojas a la luz para capturar la energía electrodinámica de las ondas etéreas y fabricar así compuestos complejos que les servirán para formar la substancia viva de sus hojas sus flores y sus frutos.

Pero un día se presenta un nuevo ser. En lugar de producir por sí mismo, roba al vegetal los borados y se nutre de ellos. Es el primer animal. En esencia un producto tan fatigosamente elaborado ser inmortal. El vegetal vive, como un campesino, de lo que el suelo le proporciona; el animal vive, como un ratón, que se apodera de los granos cosechados por el labriego. El animal es un parásito de los vegetales. Es un saltador y un asesino del vegetal inocente, que desarrolla su vida de un modo productivo.

Una vez que los animales han establecido como método de vida el robo de la propiedad ajena el saqueo no se limita a las plantas. Entonces aparece el animal de presa: la fiera, que es un ser que vive despojado a los ladrones. Deja a los otros animales nutrirse de las inocentes plantas y formar con ellas su carne y su sangre, para entonces atacar a estos ladrones ya cebados y devorados. Los herbívoros son los parásitos de los vegetales; los carnívoros son los parásitos de los herbívoros.

El saltador máximo es el hombre. Cultiva las plantas y les roba sus frutos, hurta a la gallina sus huevos y a los terneros la leche que les sirve de alimento, extrae los peces del agua y caza los pájaros en el aire, corta la lana de las ovejas, unce los bueyes al arado, desuella al cocodrilo para fabricar valijas y le quita su piel al zorro para regalarla a la mujer querida.

Las substancias fundamentales que sirven a las plantas para elaborar su estructura son com-

puestos muy sencillos: agua, anhídrido carbónico y amoníaco. A partir de estas moléculas tan simples, el vegetal construye substancias muy complejas constituidas por docenas de átomos.

Las plantas toman la energía que se necesita para juntar las moléculas que constituyen su estructura, de las ondas etéreas que provienen de la luz solar. El hombre, al comer un vegetal, introduce en su organismo dicha energía que —como acumuladores cósmicos— sirven para hacer funcionar el motor del cuerpo humano. Para obtener la energía encerrada en las moléculas vegetales, el hombre posee un aparato: el sistema digestivo.

El tubo digestivo desempeña dos tareas. La primera consiste en la trituración de las grandes moléculas que forman los alimentos. Un grano de almidón no puede llegar a la sangre; necesita ser descompuesto en azúcar. Las grasas tienen que transformarse en jabones y las albúminas en aminoácidos para que dichas substancias puedan incorporarse al cuerpo humano.

La segunda tarea del aparato digestivo es la transformación de las materias extrañas de los alimentos en moléculas específicas de introducir en su estómago una ostra, pero con las proteínas y el fósforo de este molusculo no se puede regenerar su cerebro, porque este órgano está compuesto de moléculas de proteína humana. Por lo tanto sólo puede emplear para su funcionamiento elementos de este tipo, de igual modo que un automóvil sólo puede caminar si se reemplazan las piezas de su motor por otras semejantes.

El cuerpo humano realiza con las substancias de la alimentación una tarea parecida a la que ejecuta un arquitecto para transformar el barrio viejo de una ciudad en otro moderno. Sólo hay un camino: destruirlo y con los escombros construir los nuevos edificios. Así procede el hombre: desmenuza la grasa de la manteca de vaca, las proteínas de los arenques y las féculas de las bananas y con sus fragmentos reconstruye sus grasas, sus proteínas y sus féculas.

Y todo esto que a los ojos del profano puede parecer simple digestión de un médico, es, sin embargo, certísimo.

De La Nación, C. R.

SU MAJESTAD EL HOMBRE

¡Helo ahí, inmensamente grande, inconmensurablemente vanidoso, tan pagado de su jerarquía y personalidad, que sin comprenderlo, se convierte en un estímulo, sin el mínimo sentido moral, fraternal ni solidario.

¡Igual que el pavo real cuando se sabe observado! ¡Gira, mira, extiende su amplia cola multicolor y se pavonea, como desafiando al auditorio por su satisfacción de verse admirado; pero sin darse cuenta cómo lo afea el "moco" que le cuelga de su propia nariz! ¡Y el hombre se le parece en lo vanidoso y por su "plumaje" exterior!

¡Porque también se ve con plumajes multicolores, pues de tal le sirve el oro, —valor ficticio y efectivo de la sociedad humana— aunque muchas veces sea factor negativo de la personalidad y na-

da más que oropel que le cubre lo que le cuelga de la nariz!

¡No hay nada más estúpido que el hombre pedante, el infatuado, el necio pagado de sí mismo, que cree una eminencia, aunque sólo sea una absurda piltrafa moral y una mísera estructura que se esfuma en medio minuto y se pudre en menos de 24 horas!

¡Helo ahí a Su Majestad el Hombre, sacrificado en construir, afanosamente atareado, para luego destruir estúpidamente en pocos momentos el fruto de todos sus afanes y de todos sus esfuerzos!

Eduquemos a la infancia y a la juventud para que cuando lleguen a la mayoría, no sean "Su Majestad", sino simplemente HOMBRES.

Alberto Borroni

LO MALO NUNCA ES DICHO

Engaña a muchos y los escandaliza, el errado concepto de que los malos son dichosos porque son malos. Hay quejas de que Dios las colma de beneficios. Son murmuraciones injustas, protestas sin fundamento. Dios lo hace todo con justicia y con infinita sabiduría.

Más acertado es pensar que son perjudiciales ciertas especies de prosperidad asequibles a los malos. El Inmerecido éxito los adormece y atolondra como un perfume

demasiado fuerte. Fortunas repentinas, honores inesperados, preponderancia engañosa y deslumbradora: no hay cosa más deleznable ni más falsa, ni más opuesta a la verdadera dicha.

¡Cuántos pobres rodeados de sus tesoros! ¡Cuán escaso poder en algunos poderosos! ¡Cuán pequeños los grandes que son egoístas y malos!

Constancio C. Vigil

RECREO SOBRE LOS ANCIANOS

Viene de la Página PRIMERA

cinque años. Un jovencito llamado Mozart tiene la sabiduría musical de cien maestros, y un octogenario, en Weimar, la frescura cerebral de una persona de treinta y ocho. En nuestra América tenemos el caso de don Baldomero Sanín Cano, el ilustre colombiano que acaba de festejar sus noventa y cinco años con un libro admirable; y allá en El Salvador de encendidos oros, don Francisco Gavidia, nacido en 1864, se da el lujo de cortejar a las declamadoras que van en busca de sus versos, después de haber enseñado métrica francesa a Rubén Darío en 1882. Coronados sean de rosas estos varones ejemplares.

(De Vida Universitaria - México).

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

— SASTRERIA —

EL MEJOR ESTILO

de Nautilio Sánchez L.

de Botica Francesa 425 vs. al Sur - San José

Está ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país, casimires acabados de llegar para todos los gustos, vestidos para caballeros en los últimos estilos,

Abrigos, Jackets, Guayaberas

Y buena atención... Trabajos a su entera satisfacción

VISITENOS

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA

Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres

a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Clubs en formación. 27 semanas a tres colones. Sorteos sin series todos los domingos

BOTICA UNIVERSAL

Lic. RICARDO ARIAS

— Teléfono 2182 —

Especialidad en el despacho de rectas. Recuerde que en nuestro despacho encontrará APIDERM "JALEA REAL ALEMANA".

Y para sus canas, la ya conocida Colonia "Karelia"

Dirección 100 norte del Banco Nacional.

GOTITAS DE AGUA CLARA

No maltrates los árboles que te dan su sombra. Abónalos, arracadales las ramas secas. Para que así nazcan felices nuevos hijos y más fragantes flores.

Mirad a Dios, en las bellezas que te ofrece el mar y el firmamento sus arcos iris, el sol cuando se oculta.

Llenad siempre tu corazón de gran nobleza y compasión para los tristes no te hagáis indiferente ante la desgracia de tus hermanos que marchan por la vida.

La despedida depende muchas veces de nuestras malas acciones, por no pensar lo que hablamos y no medir las palabras.

Al cubrir al mundo las sombras de la noche, invoquemos a Dios, y roguemos por la salud de nues-

Hoy como mañana, pensemos sólo en hacer el bien, sin pensar que los favores sean recompensados.

Piensa que de la economía depende tu prosperidad, no votéis el dinero con los vicios, que tu casa está urgida de protección de los buenos hijos.

Padre, todos son vuestros hijos: Piensa que a todos se les debe querer, al bueno como bueno, y al malo como malo.

Niños de todas las escuelas y colegios, tened a los pajarillos compasión, ellos os brindan sus cantos, y el deber de nosotros es ser siempre compasivos.

El trabajo da honra y gran satisfacción, ayudad a vuestros padres cooperando si son mayores o no tienen trabajo.

HERALDO SOCIAL

NINITA LIGIA MARIA ORUE NAVARRO

Le anticipamos un saludo, a la preciosa muñeca, Ligia María Orue Navarro. Quien en el mes de julio ha de celebrar la grata fecha de su cumpleaños. La linda niña es hija de nuestros grandes amigos, don Rodrigo Orue y su estimable señora doña Socorro Navarro de Orue, quienes hace pocos meses han regresado de la hermana República de Guatemala. Para la linda cumpleaños, para sus hermanitos y sus padres también nuestro saludo, deseándoles larga vida y otras nuevas felicidades.

DIA DE SAN JUAN

Con motivo del día de San Juan, hacemos llegar nuestro saludo a nuestros buenos amigos don Juan To Sam, don Juan Félix Acuña y su gentil familia, a don Juan Rafael Acuña y todos los amigos que lleven este nombre.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

A pasar una corta temporada en los Estados Unidos, salió nuestro gran amigo, don Rafael Cañas, competente empleado del Banco de Costa Rica.

DEFENSA NACIONAL le desea grata permanencia en la gran nación del Norte.

NINITO ROGER ANTONIO MORA QUIROS

Ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños, nuestro gentil amigo, Roger Antonio Mora Quiros. Hijo de nuestros cultos amigos, don Manuel Mora Ramírez y su culta señora. Defensa Nacional al felicitar al estimable amigo, le desea muchos triunfos y larga vida en unión de toda su familia.

SEÑORA MARGARITA GONZALEZ

Sigue mejor de su reciente enfermedad la culta señora doña Margarita González, competente enfermera de la ciudad de Cartago. Celebramos su mejoría deseándole completo restablecimiento.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Después de penosa enfermedad ha bajado a la madre tierra, el recordado caballero don Víctor Calvo Rivas, perteneciente a una estimable familia de esa localidad. Defensa Nacional al lamentar su fallecimiento, hace llegar su más sentida condolencia a todos sus familiares en particular a su estimable señora doña Lidia Loria de Calvo, sus hijos y demás familia, condolencia que hacemos extensiva a nuestro gran amigo don Alberto Piedra, señora y demás familia.

DOÑA PETRONILA DE ARIAS

Saludamos con todo respeto y cariño a la gentil dama doña Petronila de Arias, residente en la ciudad de Cartago, con motivo de la celebración de su cumpleaños. Tan gentil señora es gran amiga de nuestra empresa, lo mismo sus estimables hijos y demás familia. Para todos, nuestra gratitud.

DON GERARDO VARGAS Y SEÑORA

Ocho años de vida matrimonial han de festejar el 30 de junio, los gentiles esposos y amigos de nuestra empresa, don Gerardo Vargas y su estimable señora doña Floriry Brenes de Vargas. Son flores nacidos en este hogar Santuario de amor y felicidad, Gerardo Antonio, Emilia María, y Margarita María Vargas Brenes. Defensa Nacional con motivo de esta fecha matrimonial, les hace llegar un respetuoso saludo deseándoles mucha ventura y prosperidad.

DON JOSE DE COMANDONA

Sigue mejor de su reciente enfermedad, nuestro gran amigo don José de Comandona. Defensa Nacional celebra su mejoría, a la vez que le hace llegar un atento saludo hasta el lugar de su residencia. Saludo que hacemos extensivo a su estimable señora y demás familia.

PARA MEXICO Y LOS ESTADOS UNIDOS

Se ha ausentado nuestro gentil amigo el Lic. don René Aguilar, quien se dirige a México y los Estados Unidos en asuntos de su profesión.

DEFENSA NACIONAL lo despide con todo cariño.

DON MARIO PEÑA PONS

Sigue mejor de su reciente enfermedad, nuestro gran amigo y maderero nacional, don Mario Peña Pons.

DEFENSA NACIONAL celebra su mejoría deseándole un completo restablecimiento a la vez que le hace llegar un atento saludo en unión de su estimable familia.

SE NOS FUE DON CARLOS BRUTIN

Como se oculta el sol allá por las tardes, en el invierno. También se ocultó de la vida el recordado amigo don Carlos Brutin, quien fue gran amigo de nuestra empresa y uno de sus fundadores.

Carlos Brutin tuvo a su paso por la vida, el corazón abierto para sus semejantes. Defensa Nacional al despedirlo, sólo le dice hasta luego... Reciban todos sus familiares, nuestra sentida condolencia.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO
Apartado 783 - San José

Laurita del Valle Garro

Aunque un poco tarde saludamos a la bella y gentil amiguita Laurita del Valle Garro. Quien ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños que viva otras muchas primaveras gozando de dicha y felicidad, son nuestros mejores deseos.

Srta. Sonia María Herrera Solís

Saludamos atentamente a la gentil y bella señorita de la ciudad de las Flores, Sonia María Herrera Solís, con motivo de la celebración del día de su santo. Son nuestros mejores deseos por que viva muchos años gozando de mucha dicha y felicidad al lado de su estimable familia.

Don Juan Antonio Piedra

Saludamos en ocasión de la celebración del día de su santo, a nuestro buen amigo don Juan Antonio Piedra. Competente empleado del Bambú de la ciudad de Cartago. Que viva muchos años gozando de dicha y felicidad, son nuestros mejores deseos.

Prof. Don Mario Alfaro Meneses

Hasta la ciudad de las Brumas hacemos llegar un saludo a nuestro buen amigo don Mario Alfaro Meneses, quien ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños. Saludo que hacemos extensivo a su estimable familia, deseándoles muchas dichas y prosperidad para el futuro.

GRANOS DE ORO

Del peso de la idea se quiebran las frases: antes quebradas al peso de la siflore straperas y llanto de cristalería.

La agricultura es imperfecta sin el auxilio de la instrucción.

¿Cómo se podrá reclamar su derecho, si no se sabe definir su esencia?

Suscríbase a Defensa Nacional

DON ANTONIO MUROLO

Aunque tarde, hacemos llegar un atento saludo a nuestro gentil amigo, don Antonio Murolo, dueño de la Estación Radio City, Teatro Center City y Reforma.

El amigo Murolo ha celebrado con toda alegría la llegada de un año más de vida.

DEFENSA NACIONAL le desea muchas felicidades y larga vida en unión de su estimable señora y chamacos.

AQUI TIENE UN BUEN MENU CON DELICIOSOS BOCADILLOS

Si usted y sus amigos están proyectando una "despedida de soltera" aquí tiene un menú apropiado y varias recetas para los refrescos.

Cocteles o ponche con canapés y bocadillos.

Pasteles de pollo a la crema.

Apio, aceitunas, pepinillos.

Pastel de plátano y chocolate.

Café o té.

Sirva los canapés y bocadillos con los cocteles, el ponche, vino o cualquier clase de bebida que desee ofrecer a sus amigas. En estas columnas hemos presentado anteriormente varias recetas de bocadillos que se pueden utilizar en esta ocasión. Aquí hay algunas más:

BOCADILLOS DE AGUACATE Y PISA

1 aguacate mediano, machacado
1/4 de taza de piña, machacada
2 cucharadas de jugo de limón
2 cucharadas de mayonesa
8 rebanadas de pan integral
16 pedacitos de pimienta verde.

Mezcle el aguacate con la piña, el jugo de limón y la mayonesa. Corte cada rebanada de pan en cuatro círculos y ponga una cucharada de la mezcla anterior en cada uno. Adórnelos con el pimienta.

ARROLLADOS DE MAIZ

3/4 de taza de mantequilla de maní
6 cucharadas de pasas picadas
6 cucharadas de pasas
6 cucharadas de jugo de naranja
2 rebanadas finas de pan (cortadas)

LIC. DON JUAN BAUTISTA VALVERDE

Estará de mantes largos el 24 de junio, nuestro gentil amigo, el Lic. don Juan Bautista Valverde, con motivo de la celebración del día de Santo.

DEFENSA NACIONAL lo saluda cordialmente en unión de su culta señora y demás familia.

a lo largao de un pan entero)
Mezcle la mantequilla de maní con las pasas y el jugo de naranja. Unte 1/2 taza de esta mezcla en cada rebanada de pan. Córtelas en dos partes iguales a lo ancho. Enrólleslas y envuélvalas en papel de cera, doblando las puntas del papel para que el rollo quede bien sujeto. Ponga los enrollados en la refrigeradora hasta que queden duros. Córtelos en rebanadas y sírvalos.

MEDIAS LUNAS DE CAMARONES

1/4 de taza de camarones cocidos y picados
1/4 de taza de apio blanco picado
1/8 de taza de mayonesa
2 cucharaditas de jugo de limón
6 rebanadas de pan
1 cucharada de mantequilla o margarina.

Mezcle los camarones con el apio, la mayonesa y el jugo de limón. Unte la mantequilla en el pan. Corte cada rebanada con un cortador de galletas en forma de media luna. Ponga una cucharada de la mezcla anterior en cada media luna. Adórnelas como desee.

DON JOAQUIN URBINA

Nos complace poder informar de la mejoría de nuestro culto amigo, don Joaquín Urbina, quien sigue mejorando de su reciente enfermedad. Nos alegramos, y que Dios permita que recupere por completo su salud.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles Verjas de hierro — y — Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

Flores, más frescas y perfumadas

LAS CONSIGUE:

EN JARDINERIAS, Costa Rica, Bellas Artes El Porvenir y El Jazmín

Solicítelas a los teléfonos

2499 — 3597 — 1221 — 2680

SASTRERIA LONGHI

Trajes para Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago — Pasaje Masís — Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

PORTAL JOCOSO

Un enfermo que entraba en convalecencia al oír que el médico le ordenaba que comiese una cosa ligera, hizo que le sirvieran una liebre en arroz, de la que sólo dejó los huesos.

Aquella noche tuvo un cólico, que lo llevó a la eternidad en menos de dos horas.

—Pero qué le han dado ustedes? —preguntaba a la mañana siguiente el doctor en vista de tan desastroso resultado.

—Lo más ligero que pudimos encontrar —contestó la viuda— una liebre.

—¡Pardiez! —replicó aquel—. Es un milagro que no se le ocurriera a usted para cenar una motocicleta.

ES LOGICO EL REFRAN

—Y tu mujer ¿está mejor?

—Sí, ya está buena; ahora es la vaca la que está muriendo.

—Bien dicen, que un mal llama a otro mayor.

EN UNA FOTOGRAFIA

Estese Ud. quieto y procure sonreírse. Piense en su mujer.

—¡Qué mujer, ni qué diablos! Estoy divorciado.

Pues piense, entonces, en la mujer de cualquier amigo.

DICHOSO CAPITAN

En un vagón del tren del ferrocarril viaja un médico en compañía de dos damas, madre e hija, ésta sumamente pálida y demacrada.

Aprovecha el Dr. el momento en que la joven está asomada a la ventanilla, para interrogar a la madre.

—Padece del corazón esta señorita?

—Sí señor.

—¿Se trata de un aneurisma?

—No, señor de un capitán de artillería.

ENTRE GRITONES

Los cinco hijos y el padre tenían la costumbre de hablar a gritos.

¿Cómo se las arregla usted para que lo oigan?, preguntándole en cierta ocasión a la dueña de la casa.

Muy sencillo contestó ella. Sólo tengo que hablar en voz baja. Esto resulta tan extraordinario para ellos que todos se quedan pendientes de lo que digo.

VENZA LA INSEGURIDAD EN EL MATRIMONIO

Por Olga García-Zapata

Es natural que la seguridad que se disfruta en el hogar de solteros, sea la que toda pareja desee hacer predominar en el de casados. Y la mayoría lo consigue simplemente porque está acostumbrada a confiar; la confianza en la vida, en la gente y en las cosas del diario vivir, infunden una gran seguridad en el individuo. Y éste, al formar su propio hogar, sabe aportar la riqueza de su experiencia... su propia seguridad. Cuando dos personas enseñadas a confiar, a sentirse seguras en sí mismas y en los demás, se unen en matrimonio, el camino hacia la felicidad conyugal es mucho más fácil que para aquellas parejas que se dejan vencer sin mayor resistencia por cualquiera de los pequeños reveses de la suerte. Los primeros se empeñan en conservar "esperanza" hasta el último momento en mantener en alto su dignidad aún en los trances menos propicios, porque saben confiar y ese es un paso para vencer la inseguridad. Esas parejas tienen amor entre sí y lo consideran una de sus mayores riquezas a pesar de las limitaciones de las otras cosas materiales. Esas personas pueden reír mientras hacen frente a una de las desgracias, que para los de otro temperamento pueden ser "el fin del mundo". Esas son las parejas que si son vencidas una vez, empiezan de nuevo y con mayor energía.

Esto no significa desde luego, que debamos mirar con demasiada complacencia todos los reveses del destino. Todo tiene su lí-

mite y los excesos nunca han contribuido a balancear la buena marcha de un hogar. Los esposos que exageran la seguridad y confianza en sí mismos en la espera de un futuro mejor, sin otra contribución a ese porvenir que la de la espera en sí, no van a ninguna parte. El éxito requiere esfuerzo y el esfuerzo es lucha, es trabajo. Los que pacientemente se cruzan de brazos a esperar un mejor despertar, confiados en la seguridad de un futuro mejor sin hacer nada por lograrlo, no deben sorprenderse ante los grandes desengaños. Hay que buscar lo que quiere encontrar, y bien debemos recordar que el mismo Dios nos dijo: "Ayúdate que Yo te ayudaré". Los que antes de casarse han jeseado por ejemplo, comprar una casa para organizar su hogar, y después del matrimonio se encuentran con la barrera del dinero, cuya falta casi siempre desanima, y en vez de luchar con valentía por conseguir ese dinero que les servirá para satisfacer una de sus grandes ambiciones resuelven desear ese "sueño" porque no se creen capaces de luchar por él, esos, repito, no obran correctamente porque son cobardes ante el esfuerzo y ante la lucha por la vida.

Y la cobardía, ante cosas grandes o pequeñas, espirituales o materiales, no es sino inseguridad. Cuando uno de los cónyuges o lamentablemente ambos, siente tal cobardía, deben ayudarse mutuamente para sobreponerse a ella, y es entonces cuando la fuerza de voluntad e iniciativa pueden vencer la inseguridad.

Los esfuerzos de ambos pue-

LA CIUDAD DE LAS...

rán a ser aquí, no realidad perfecta como aun lo son, sino deminiscencia de algo que pasó, ya que las palabras suelen vivir mucho más que las realidades que representaron.

Es probable que la tala de los bosques cuya apretada fronda fue un tiempo nidial y casa de millares de aves, contribuya a la creciente disminución de ellas en estas regiones.

Pero hay otro enemigo cruel y despiadado que les ha declarado guerra sin cuartel y que es el que nos hace escribir estas líneas en amparo de esos seres indefensos que son regalo para los habitantes de la ciudad a quienes a cambio de las frutas que picotean en sus huertos, les dan el regalo de sus cantos maravillosos de su vo-

Viene de la Página PRIMERA

cinglería alegre y de sus vuelos racionales.

Ese enemigo es la honda de los gamines. Ese terrible artefacto que lanza millares de piedras cada día contra los pájaros que dan vida a nuestras arboledas y las hacen alegres.

Por nuestras calles y plazas, por los caminos alrededor de la ciudad, junto a los ríos, dentro de los solares pueden verse en estos días grupos de sipoes que armados de hondas pasan las horas disparando piedras contra los alados cantores. Es una pedrea continua encarnizada, realmente cruel. Y por doquiera se hallan pajarillos muertos, heridos, con las alas quebradas víctimas de esta persecución inexplicable.

Esta guerra a los pájaros parece recrudecer en los días actuales. Los muchachos están en vacaciones; ni la escuela ni las tareas que ella impone los retienen en la casa ni en la aula. El tiempo de que disponen, por tanto, es amplio y pueden dedicarlo a esta clase de cacería. Precisamente en esta época en que los zorzales y casi todas las especies aladas se están apareando haciendo sus nidos o empollando, la persecución se torna más fácil y es más cruel.

En otros países medidas especiales se han tomado en defensa de los pájaros. Saben los agricultores y todos los hombres cultos que la colaboración de los pájaros es muy apreciable. El botánico, el zoólogo, el entomólogo podrían revelar nos una serie de hechos relativos al mundo de las aves que nos dejarían asombrados y que ha hecho que las sociedades se preocupen de conservarlas y de ampararlas. Aquí las autoridades, la policía, la escuela y el colegio deberían tomar medidas en el mismo sentido. Sentimos el deber de llamar la atención de estas entidades y de la sociedad culta sampeadrana para que hagan una campaña en amparo y defensa de los pájaros de nuestro valle prodigioso para que nuestra ciudad siga ufánandose de ser un paraíso, "la ciudad de los zorzales".

De "Boletín del Concejo" de San Pedro Sula).

HONDURAS

ESTO ME OCURRIÓ A MI

Estábamos reunidos en casa de mi tía Aurelia con motivo de una fiesta íntima. A las diez de la noche puso en la cama a su hijita Inés de 7 años. Esta a cada rato, bajaba las escaleras, o se asomaba a la sala con el solo deseo de estar entre los mayores. Mi tía le dijo muy seria:

—Inesita, si no te duermes en seguida no irás a la fiesta de Eleonita.

Y la pequeña, temerosa de perder esa fiesta tan esperada, contestó desde su cuarto:

—Estoy hablando entre sueños y creo que soy sonámbula

R. Z. (San Salvador)

Asistía a una clase nocturna de idiomas y entre todos los compañeros me hice amigo de un joven de mi edad.

¿Qué le parece el curso? —me preguntó, y yo le contesté:

HERMANO HOMBRE

Viene de la Página PRIMERA

ras para impedirles el libre comercio; el artesano y el trabajador independiente no bien se orienta en su trabajo que crea riqueza y logran su liberación económica se ven impedidos de trabajar o de continuar trabajando porque el Estado se le hace socio oneroso quitándole una gran parte del producto de su labor y se ven impedidos a cerrar sus puertas. Otros lo hacen clandestinamente para poder subsistir y así sucesivamente el ciudadano honrado, el trabajador honesto, el hombre digno es empujado por el Estado hacia lo ilícito, hacia lo ilegal, hacia la delincuencia en una palabra.

Nosotros entendemos que el Estado debe amparar al que trabaja sobre todo si lo hace en forma independiente, teniendo tolerancia con los artesanos que tienen un pequeño capital de 10 o 15 mil pesos, y hacer de manera que ese artesano se desarrolle, precisamente, para luego percibirles los impuestos, pero nunca ahogarlo, perseguido, obligado a cerrar sus puertas. Amparar y no perseguir, tal debe ser la consigna del Estado y enorgullecerse de tener una gran obra de artesanía en todo el país que es lo que traerá la liberación económica de la Nación.

En realidad hoy viven desahogadamente en nuestro país los delincuentes de toda la gama del delito y de frondoso prontuario y gozan de mil privilegios. El que trabaja honestamente y crea riqueza es perseguido y no se le deja actuar ni desarrollarse en plena libertad como corresponde en un país bien organizado. Aunque esto parezca mentira ES BIEN CIERTO.

Mauricio G. Obelar

—Todo es interesante, pero encuentro que la profesora es un poco tonta y...

El joven no me dejó continuar porque serenamente me contestó: —Yo creo que la señora X es un encanto, una profesora encantadora, inteligente y preparada... además de ser mi madre

M. T. (México)

Estaba leyendo el diario en mi sillón favorito, cuando sentí de pronto un cosquilleo por el pie izquierdo. Como movido por un resorte: exclamé la frase acostumbrada en esos momentos:

Se me durmió el pie!
Mi hijita Rebeca, de tres años, que estaba jugando cerca de mí, dijo:

—Papito, ve a dormir pronto así todo el cuerpo puede descansar.

R. Q. (Colombia)

— LA —

SEDERIA

MAX TEITELBAUM

Avenida Central, frente al Mercado costado Sur

IMPORTACION DE MERCADERIAS

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Tel. 3956 - Ap. 903

San José, Costa Rica

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

MARIO ARCE C.

Teléfono 1243

75 varas este Teatro Líbano Ofrece a Ud. al por mayor y detalle:

Amortiguadores de hule para maquinaria y automóviles.
Puntas de hule para muebles de metal en varios tamaños.
Llantas para juguetes varios tamaños.
Llantas para triciclos varios tamaños.
Puños para velocípedos varios tamaños.
Tacos para muletas, puños y pedales para motocicletas.
Puños y pedales para bicicletas.
Chupones para biberón de latex en varios tamaños.
Paletas mata moscas con aro de hule, bombas o globos de latex en varios tamaños.

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

¡Atención!

TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES

Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental
Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA

SUS TRABAJOS DE MECANICA POR MAS DIFICILES QUE SEAN

recuerde ahora y siempre:

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

En San José, Calle Paso de la Vaca. Bomba Moya.

Tanques, fundición, portones, barandas, soldadura eléctrica y autógena y trabajos de torno.

HOTEL LAS VEGAS

Alajuela - Costa Rica

Teléfono: 308

Apartado: 255

BAR, RESTAURANT, Y HOTEL DE PRIMERISIMA CALIDAD